

## Miércoles 27 de Abril del 2011

El Financiero Inseguridad, obstáculo al crecimiento y la inversión: IMEF (Jeanette Leyva Reus) La inseguridad es uno de los principales riesgos internos que enfrenta la economía mexicana, ya que afecta el clima de los negocios, convirtiéndose en un obstáculo para el crecimiento y la inversión, advirtió el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Pese a ello, el IMEF elevó su pronóstico de crecimiento para el país de 4.1 a 4.3 por ciento, aunque apuntó que es importante conservar la disciplina fiscal que se ha venido observando en el país, para que no se exceda el déficit presupuestado para este año, ubicado entre 1.5 y 2 por ciento del PIB. También se refirió a los ingresos adicionales que se están recibiendo por la venta del petróleo a precios por arriba de los estimados P.C. inseguridad, crecimiento económico, inversión, IMEF Irresponsable, prolongar debate sobre techo de deuda: Geithner Viridiana Mendoza Escamilla El déficit y el techo de la deuda de Estados Unidos se convierten en un foco de riesgo con el paso de los días. El secretario del Tesoro, Timothy Geithner, señaló que aun cuando hay tiempo para la discusión de recortes presupuestales, prolongar el debate sobre el aumento en el techo de deuda es una acción irresponsable por parte del Congreso. Durante un discurso ante el Consejo de Relaciones Exteriores en Nueva York, Geithner advirtió que Estados Unidos enfrenta vientos en contra asociados al precio de los combustibles y su impacto en la economía, por lo que es crucial que se aumente la capacidad de endeudamiento P.C. deuda, déficit, Estados Unidos Mercado interno modera crecimiento Eduardo Jardón El mercado interno en México moderó su crecimiento durante febrero, con lo que se anticipa un menor dinamismo en la actividad económica en el mes. Las ventas en establecimientos minoristas subieron 2.7 por ciento anual, cifra inferior al mes previo, mientras que los ingresos del sector servicios aumentaron 1.7 por ciento, su menor alza en siete meses. En su reporte, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) destacó que algunas de las ciudades con caídas en el comercio al detalle fueron Tampico, Acapulco, Colima, Nuevo Laredo, Cuernavaca, Ciudad Juárez, Torreón, Tijuana y Matamoros P.C mercado interno, crecimiento económico, INEGI Pese a la creatividad mexicana, hay pocas patentes: Roque Ivette Saldaña Aún no se logra reflejar la creatividad mexicana en el número de patentes que produce el país, al ubicarnos en el lugar 60 de 133 del Índice Global de Competitividad. Además existen prácticas ilegales que desincentivan la innovación en México, siendo la piratería un problema que se agrava cada día. Desafortunadamente las afectaciones que tienen las personas y las empresas por la venta de productos pirata es un problema mundial, que en México se relaciona con que "no todas las autoridades han hecho bien su trabajo para combatirla", como es el caso de los gobiernos locales, que toleran mucho el ilícito, dijo el director general del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), José Rodrigo Roque. P.C. patentes, competitividad Ni un paso atrás en la agenda de México en comercio exterior Ivette Saldaña La agenda mexicana en materia de comercio exterior sigue adelante con Colombia, Perú y Chile rumbo a la conformación del Foro Arco del Pacífico, mientras que con Brasil no se tiene fecha para la ronda de negociaciones. Además, con Perú se espera la aprobación del Senado del Acuerdo de Integración Comercial (AIC) firmado en Lima el pasado día 6. El titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari, dijo que a pesar de aún "no hay nada" sobre Brasil, se tiene "pendiente una ronda para conocer cuál fue el análisis" brasileño en torno al Acuerdo Estratégico de Integración Económica. Se había anunciado que la primera ronda de negociaciones se realizaría hace dos meses, pero se postergó sin tenerse fecha aún. En cuanto al Foro Arco del Pacífico dijo que mañana y el jueves se realizará la reunión cumbre de ministros de Comercio de México, Colombia, Perú y Chile. P.C comercio exterior, Arco del Pacífico Exigen engordadores de ganado plan emergente para salir de la crisis (Héctor A. Chávez Maya) Los engordadores de ganado del país exigirán al gobierno federal un plan emergente que les ayude a salir de la crisis que enfrenta el sector como consecuencia del aumento en los precios de los granos, que tan sólo de diciembre de 2010 a la fecha se han incrementado en más de 65 por ciento. En conferencia de prensa, Álvaro Ley López, presidente de la Asociación Nacional de Engordadores de Ganado (ANEG), informó que en ese periodo el valor del maíz amarillo se les ha elevado de tres mil a cuatro mil 900 pesos, sin que esta alza haya impactado al consumidor final. Hasta hace unas semanas, los engordadores habían podido absorber ese incremento porque contaban con inventarios de granos; sin embargo, la situación ha cambiado a últimas fechas, pues 80 por ciento de estas reservas se han acabado y ahora tienen que pagar precios altos por sus insumos. P.C. sector ganadero, crisis, plan emergente Reforma Impulsan exportaciones superávit récord Gustavo de la Rosa Ciudad de México (27 abril 2011).- En marzo, el saldo de la balanza comercial de México reportó un superávit récord de mil 445.1 millones de dólares. El resultado se logró gracias a un nivel exportador nunca antes visto de 31 mil 444.2 millones de dólares, señalan datos del Inegi. De esta manera en el primer trimestre del año, la balanza comercial reportó un saldo favorable de mil 788.9 millones de dólares. El resultado fue consecuencia de un incremento de 22.7 por ciento en las ventas al exterior, que alcanzaron en los primeros tres meses del año un nivel histórico de 81 mil 695.3 millones de dólares P.C. balanza comercial, exportaciones, superávit Cotiza dólar al alza a \$11.73 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (27 abril 2011).- Luego de un avance breve en la apertura y a la espera del anuncio de política monetaria estadounidense, el peso mexicano ya 'navega' en terreno negativo. Al momento de comenzar el día, la moneda mexicana ganaba dos centavos, pero minutos después, en un entorno de volatilidad, ya observaba un retroceso de un centavo, al venderse en 11.73 en las ventanillas de Banamex contra una cotización de compra de 11.33 unidades. No obstante, en otros centros cambiarios, la paridad no registraba variaciones en su precio de venta. P.C. tipo de cambio, dólar Tiene BMV baja marginal de 0.01% Ernesto Sarabia Ciudad de México (27 abril 2011).- Los mercados de valores de Estados Unidos y Europa ganan, al tiempo que en México cede, mientras son 'bombardeados' por cifras económicas en todos los frentes y aguardan la decisión de política monetaria de la Reserva Federal estadounidense (Fed, por sus siglas en inglés). Si bien presentan movimientos marginales, por la cautela que priva entre los inversionistas que esperan las palabras de Ben Bernanke, presidente de la Fed de EU, las plazas bursátiles neoyorkinas avanzan. El índice Nasdaq ganaba 0.20 por ciento y se colocaba en 2 mil 853.26 puntos; en seguida se encuentra el Dow Jones, con una alza de 0.17 por ciento a 12 mil 617.10; y el Standard & Poor's, con 0.11 por ciento a mil 348.78 unidades. P.C. sistema financiero, BMV Abren

petroprecios al alza ReutersNueva York, Estados Unidos (27 abril 2011).- Los futuros de crudo Brent y estadounidenses subían este miércoles, debido a un reporte que mostró una caída mayor a la prevista en los inventarios de gasolina la semana pasada en el país norteamericano. El crudo Brent para junio subía 1.20 dólares a 125.34 dólares por barril, en operaciones desde 123.25 a 125.50 dólares. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para junio avanzaba 60 centavos a 112.81 dólares por barril, en negocios entre 110.71 y 113.13 dólares. P.C. petroprecios, Brent El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85942.html>Gobierno tendrá ingreso extra por crudo: BanamexJosé Manuel Arteaga | El UniversalLa mezcla mexicana de exportación cerrará el año 30 dólares por encima de lo que presupuestó el Congreso, para todo el año, aseguró el Grupo Financiero Banamex. &ldquo;Estimamos que cada dólar adicional representa un poco más de 500 dólares para el sector público, antes de subsidios&rdquo;, detalló el reporte elaborado por la institución. Sin embargo, expuso, se debe tomar en cuenta la apreciación del peso. &ldquo;Aunque debe considerarse que la mayor apreciación cambiaría a la que puede coadyuvar el mayor precio, implica menos pesos por dólar para el gobierno, matizando este efecto fiscal positivo&rdquo;, argumentó la institución financiera. El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) planteó ayer que el petróleo se vende casi 50 dólares por arriba de lo presupuestado. P.C. petróleo, precios, ingresos, sector público, Banamex <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85941.html>Asalariados, sin recuperar su poder de compra previo a crisisIxel Yutzil González | El UniversalLa economía está generando empleos de bajos ingresos, en un escenario en que la generación de plazas formales comenzó a moderar sus avances a partir de diciembre. Desde que la recesión económica inició a finales de 2008, el salario base de cotización de los trabajadores que cotizan al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se mantuvo en terreno negativo en términos reales, lo que afecta al poder de compra de la clase trabajadora. Sólo en febrero de este año reportó un movimiento positivo, aunque marginal, de 0.3% anual. Gabriel Pérez del Peral, director de la Escuela de Economía de la Universidad Panamericana, expuso que no se están alcanzando los mismos niveles de empleo de antes de la crisis, en tanto hay caídas importantes en el salario medio de cotización en términos reales, es decir, después de inflación. P.C. salarios, poder adquisitivo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85943.html>SE urge aprobar el TLC con PerúRedacción | El UniversalLa Secretaría de Economía (SE) pidió apoyo a empresarios para que sea aprobado el Tratado de Libre Comercio con Perú. Bruno Ferrari, titular de la dependencia, al participar en el Consejo Directivo Nacional de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), dijo que ante la pronta votación en el Senado, es urgente su intervención. Subrayó que al parecer ayer se votó en las comisiones del Senado para ser aprobado, pero de &ldquo;caerse&rdquo; &mdash;dijo Ferrari&mdash; se tendría que esperar hasta el próximo periodo de sesiones sin saber que pasaría, ya que vienen comicios en Perú. Agregó que entre las novedades del TLC destaca una cláusula, aceptada y firmada, en la cual se contaría con beneficios por diez años en el capítulo de inversiones. P.C. acuerdos, tratados, Perú, Secretaría de Economía <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85951.html>La inflación afecta al ahorro: BanxicoJosé Manuel Arteaga | El UniversalLa inflación perjudica el sano desarrollo del ahorro, planteó el Banco de México. Detalló que en un ambiente inflacionario, se deteriora la función primordial del sector financiero que es captar y canalizar eficientemente los ahorros de la sociedad. &ldquo;En un ambiente inflacionario los incentivos al ahorro se debilitan. Aquella fracción del ahorro que se canaliza al sistema bancario exige un mayor premio y busca los plazos de inversión más breves. Ello reduce la disponibilidad de financiamientos de largo plazo que son los que más favorecen el incremento de la capacidad productiva y el empleo&rdquo;, dijo. Según el Banco Central, toda esa situación desestimula la inversión y favorece la especulación. El Banco Central destacó que la inflación es un impuesto sin legislar, el cual resulta regresivo y antidemocrático. P.C. inflación, ahorro, sector financiero, Banxico <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85937.html>Beneficios del pago por productividadCarlos Amtmann | El UniversalEn el caso de las empresas, cuando pagan al trabajador con base en la productividad, rinde beneficios en utilidades para la organización y en ingresos del trabajador. Se ha demostrado que los pagos que hacen las empresas a sus colaboradores basados en la productividad de éstos rinden un mayor beneficio para ambas partes. Un reciente estudio del IMEF, publicado en el Boletín titulado &ldquo;Pago por Productividad, un acuerdo nacional para el desarrollo&rdquo;, encontró que en México hay correlación de 90.6% entre pagar con base en la productividad y generar mayores utilidades. Esta forma de pago alienta tanto a las empresas como al personal, aunque hay algunos obstáculos en la ley para su plena aplicación. P.C. productividad, empresas, trabajadores, utilidades El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/04/27/aun-estable-politica-monetaria-eu>Aún estable la política monetaria de EUReutersLa Reserva Federal de Estados Unidos dijo este miércoles que las tasas de interés se mantendrán bajas por un periodo prolongado de tiempo y reiteró que concluirá en junio, según lo previsto, su política de alivio cuantitativo. La Reserva Federal sugirió que no está apurada en reducir su amplio respaldo a la economía de Estados Unidos y dijo que un alza en los precios de las materias primas que está golpeando a la economía debería ser transitoria. P.C. política monetaria, Fed, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/04/26/china-primera-potencia-mundial-2016>China, primera potencia mundial en 2016El producto interno bruto (PIB) de China será superior al de Estados Unidos en cinco años, reveló un estudio del Fondo Monetario Internacional, que compara el poder paritario de compra (PPC), lo que se traduce como la economía real. El estudio, difundido por el diario oficial China Daily, señala que el PIB chino pasará de los 11.2 trillones de dólares en el 2011, a los 19 trillones de dólares para el 2016, frente a los pronósticos estadounidenses, que avizoran que para esa fecha el PIB de esa nación crecerá de los actuales 15.2 trillones de dólares a 18.8 trillones (en cifras estadounidenses). Apenas en el 2010, China superó a Japón como segunda potencia económica mundial, con un PIB superior al del archipiélago para el conjunto del año. P.C. China, crecimiento económico, FMI <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/04/27/manufactura-construccion-determinan-avance-regional>Manufactura y construcción determinan avance regionalErick Ramírez / Corresponsal de El EconomistaPor su crecimiento, la industria es la carta fuerte de México para el 2011; sobre todo la de manufactura, la cual mantuvo un crecimiento de 9.9% en el 2010. El estudio &ldquo;México: Indicadores Regionales de Actividad

Económica 2011” - realizado por Banamex- menciona que el avance de la economía en el 2010 se debió a la reactivación en 48 de los 60 sectores productivos, en contraste con los 15 sectores que aumentaron en el 2009 y que para este año se espera que en total hayan 56 rubros reactivados. Así, durante el año pasado, la industria automotriz de exportación se convirtió en el motor de la recuperación económica. P.C. sector manufacturero, Banamex <http://eleconomista.com.mx/internacional/2011/04/26/critican-proteccionismo-chino> 26 Abril, 2011 - 22:59 Crédito: Howard Schneider / The Washington Post Beijing. Las acciones de China para impulsar sus industrias locales están socavando la competencia de empresas de Estados Unidos, manifestaron este martes funcionarios de EU al cuestionar severamente el compromiso de China de abrir su economía. En su reporte anual sobre el clima de negocios para empresas estadounidenses, la Cámara Americana de Comercio en China arguyó que el conjunto de reglas, normas y otros requisitos que se exigen bajo la política de “innovación local”, están frenando la capacidad de operación de empresas extranjeras de tecnología. Conforme China ha intensificado la protección del gobierno y sus apoyos a determinadas industrias, las políticas suscitan dudas “sobre la profundidad del compromiso del liderazgo de China para implementar reformas, completar el ciclo de apertura y transición” hacia un mercado más abierto, expresó el presidente de la cámara, Christian Murck. P.C. China, proteccionismo, empresas La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/04/27/avanza-0-29-indicador-global-de-la-actividad-economica-en-febrero-inegi> Avanza 0.29% Indicador Global de la Actividad Económica en febrero: Inegi Notimex México, DF. El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), que muestra la tendencia o dirección de la economía mexicana en el corto plazo, registró en febrero pasado un avance de 0.29 por ciento respecto a enero previo y de 4.7 por ciento comparado con el segundo mes de 2010. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informa que por grandes grupos de actividades, en el segundo mes del año en curso las terciarias crecieron 0.42 por ciento, mientras que las primarias cayeron 8.08 y las secundarias disminuyeron 0.36 por ciento con relación a enero pasado. Analistas esperaban en febrero un avance más moderado del IGAE, luego del crecimiento mensual de 1.16 por ciento que mostró en enero anterior, ante un menor dinamismo del sector industrial del país. El IGAE creció 5.8 por ciento anual en enero pasado. P.C. Indicador Global de la Actividad Económica <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/04/27/venden-el-dolar-en-11-58-pesos-en-bancos> Venden el dólar en 11.58 pesos en bancos Notimex México, DF. El dólar se ubica en 11.58 pesos a la venta y en 11.50 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. Casas de cambio localizadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM) ofrecen el dólar estadounidense en un promedio de 11.46 pesos y lo adquieren en 10.86 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/04/27/el-brent-se-ubica-en-124-05-dolares> El Brent se ubica en 124.05 dólares Notimex Londres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en junio se cotizaba en 124.05 dólares al inicio de la sesión de este miércoles (08:00 horas GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent perdía nueve centavos de dólar (0.07 por ciento) respecto al cierre del martes, de 124.14 dólares por barril. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en junio, también a las 08:00 GMT, caía 25 centavos de dólar (0.21 por ciento) y se cotizaba en 111.95 dólares por barril. P.C. petróleo, Brent, WTI <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/04/27/mexico-primer-sitio-de-ocde-en-pobreza-infantil-informe/> México, primer sitio de OCDE en pobreza infantil: informe Karina Avilés México gasta menos del 1 % del PIB para ayudar a familias con niños. Archivo La Jornada México, DF. México ocupa el primer lugar de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en cuanto a la tasa más alta de pobreza infantil. El gasto público que el gobierno realiza por niño es mucho menor que el promedio de ese organismo: tan sólo la inversión en la primera infancia apenas llega a 39 mil 600 pesos por infante comparado con 274 mil 700 pesos de la OCDE, esto es, siete veces menos. En el informe Haciendo lo mejor para las familias, la organización internacional advierte que en el territorio nacional más de 1 de cada 4 niños vivía en hogares pobres en 2008, lo que significa 25.8 por ciento. En contraste, el promedio de las naciones pertenecientes a la OCDE es de 1 de cada 8 niños, lo que representa 12.7 por ciento, la mitad de la cifra alcanzada por nuestro país. P.C. pobreza infantil, OCDE <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/04/27/planificar-futuro-energetico-del-pais-con-fuentes-renovables-llama-experta/> Planificar futuro energético del país con fuentes renovables, llama experta Emir Olivares Alonso México, DF. La radiación solar recibida cada diez días sobre la Tierra equivale a todas las reservas conocidas de petróleo, carbón y gas; por esta razón, fuentes renovables de energía (FRE), como ésta y otras, deberían ser esenciales a la hora de planificar nuestro futuro, pues aunque es imposible no afectar al medio ambiente, no producen gases de efecto invernadero, como los combustibles fósiles, aseguró Julia Tagüeña Parga, del Centro de Investigación en Energía (CIE) de Temixco, Morelos. Para usar el sol en nuestro favor, añadió, se cuenta con diversas tecnologías como los sistemas fotovoltaicos, es decir, aquellos que convierten la radiación solar en electricidad, además de las tecnologías fototérmicas y de concentración solar. P.C. sector energético, energía renovable, medio ambiente El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/confirma/aprobara/viernes/plan/empleo/sumergido/elpepueco/20110427/elpepueco\\_6/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/confirma/aprobara/viernes/plan/empleo/sumergido/elpepueco/20110427/elpepueco_6/Tes) El Gobierno confirma que aprobará este viernes el plan contra el empleo sumergido EL PAÍS | EFE - Madrid - 27/04/2011 El ministro de Trabajo, Valeriano Gómez, ha confirmado hoy que el Consejo de Ministros de este viernes aprobará, por real decreto ley, el plan del Gobierno para que aflore el empleo sumergido. Según ha recordado, hoy acaba el plazo para que empresarios y sindicatos presenten sus alegaciones al segundo borrador de la iniciativa, y ha adelantado que si las propuestas de la CEOE y CC OO y UGT son “razonables, serán bien recibidas”. El titular del departamento ha explicado que en el diálogo que se ha mantenido con los agentes sociales ha habido “diferencias importantes”, por lo que, “como siempre”, el Gobierno intentará que el real decreto-ley sea “equilibrado”. Fruto de estas divergencias, el Ejecutivo tuvo que retrasar la presentación del plan, aunque el ministro ha matizado que no estaba previsto que fuera sometido a un “período de negociación” con los interlocutores sociales. Lo que se acordó entre todas las partes, ha recordado, era que la iniciativa gubernamental se sometería a un “período de consultas”. P.C. empleo, empleo sumergido

[http://www.elpais.com/articulo/economia/restriccion/credito/ceba/pymes/espanolas/elpepueco/20110427elpepueco\\_9/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/restriccion/credito/ceba/pymes/espanolas/elpepueco/20110427elpepueco_9/Tes)  
La restricción del crédito se ceba con las pymes españolasEFE - Madrid - 27/04/2011 Las pymes en España son las que más dificultades tuvieron para conseguir los créditos solicitados en comparación con otros países de la zona del euro. Así se desprende de una encuesta que el Banco Central Europeo (BCE) llevó a cabo a 7.532 empresas pequeñas y medianas en la zona del euro junto con la Comisión Europea entre el 21 de febrero y el 25 de marzo y que el Banco de España ha publicado hoy. Las pymes en España siguen siendo pesimistas y tienden a prever un deterioro mayor en su acceso a los créditos bancarios y, en general, a la financiación externa en los próximos seis meses. Sólo algo más de un 50% de las pequeñas empresas de España logró en el segundo semestre de 2010 los créditos solicitados, frente a la medida del 66% en la zona del euro. P.C. sistema financiero, créditos, pymes

[http://www.elpais.com/articulo/opinion/Salarios/productividad/beneficios/elpepuopi/20110427elpepiopi\\_14/Tes](http://www.elpais.com/articulo/opinion/Salarios/productividad/beneficios/elpepuopi/20110427elpepiopi_14/Tes)  
Salarios, productividad y beneficiosEMILIO HUERTA Y VICENTE SALAS FUMÁS 27/04/2011 El modelo español de negociación colectiva está en revisión. Una de las cuestiones sometidas a debate es si mantener la referencia a la inflación para los acuerdos sobre incrementos salariales, como se ha hecho en el pasado, o aceptar la propuesta que llega desde Europa, a través del Pacto por el Euro, de referenciar los incrementos salariales al crecimiento de la productividad. Abierto el debate sobre si los salarios deben ser más sensibles a la capacidad para competir de las empresas, resulta pertinente preguntarse si la productividad es la variable más adecuada para recoger la heterogeneidad del tejido productivo o, por el contrario, existen otras alternativas, como el beneficio empresarial, que merece la pena considerar. P.C. salarios, productividad, Europa